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ТЕОРЕТИЧЕСКОЕ ОБОСНОВАНИЕ ПРИМЕНЕНИЯ 

АКТИВИРОВАННЫХ ВЫТЯЖНЫХ ЗОНТОВ ПРИ ОБЕСПЫЛИВАНИИ 

ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО ТРАНСПОРТА СКЛАДСКИХ ПОМЕЩЕНИЙ 
 

Аннотация. Строгие требования к параметрам микроклимата и чистоте воздуха 

предъявляются к складским помещениям, особенно для хранения пищевых продуктов. Опыт 

эксплуатации складских помещений выявил необходимость периодического обеспыливания 

технологического транспорта (электрокаров и штабелеров), которое выполняется при 

техническом обслуживании продувкой сжатым воздухом и сопровождается сильным 

запылением окружающей среды. Кроме того, наблюдается образование мелкодисперсной пыли в 

секциях складирования поддонов.  

Устранение отмеченных недостатков эффективно достигается применением 

активированных вытяжных зонтов, формирующих слаботурбулентные воздушные струи, 

локализующие источник загрязнения. Для оценки эффективности применения активированных 

зонтов использован интегральный метод, базирующийся на законах сохранения импульса, массы 

и энергии. На примере представительного объекта проиллюстрирован расчёт параметров 

активированных вытяжных зонтов. 
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THEORETICAL SUBSTANTIATION OF THE USE OF ACTIVATED 

EXHAUST HOODS FOR DEDUSTING TECHNOLOGICAL TRANSPORT OF 

WAREHOUSE PREMISES 
 

Abstract. Strict requirements for microclimate parameters and air cleanliness are imposed on 

warehouses, especially for food storage. Experience in the operation of storage facilities has shown the 

need for periodic dust removal of technological vehicles (electric cars and stackers), which is 

performed during maintenance by blowing compressed air and is accompanied by a strong dusting of 

the environment. In addition, the formation of fine dust in the pallet storage sections is observed. 

The elimination of the noted drawbacks is effectively achieved by using activated exhaust 

hoods, which form weakly turbulent air jets that localize the source of pollution. To assess the 

effectiveness of the use of activated hoods, an integral method based on the laws of conservation of 

momentum, mass and energy was used. The example of a representative object illustrates the 

calculation of the parameters of activated exhaust hoods. 
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